

**Zeitschrift:** Domaine public

**Herausgeber:** Domaine public

**Band:** - (2019)

**Heft:** 2252

**Artikel:** L'artiste sénégalais de Genève Omar Ba à l'affiche à Montréal : "Omar Ba: vision partagée", Musée des Beaux-Arts de Montréal, jusqu'au 10 novembre 2019

**Autor:** Jeanneret, Pierre

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1020055>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# L'artiste sénégalais de Genève Omar Ba à l'affiche à Montréal

«Omar Ba: vision partagée», Musée des Beaux-Arts de Montréal, jusqu'au 10 novembre 2019

Pierre Jeanneret - 28 juillet 2019 - URL: <https://www.domainepublic.ch/articles/35267>

Omar Ba est né au Sénégal en 1977. Il a fréquenté les écoles des Beaux-Arts de Dakar, puis de Genève et Sierre. Il réside à Genève depuis 2003. Sa vie est néanmoins faite d'allers et retours entre cette ville et Dakar.

Il a besoin à la fois de la «palette de couleurs» de l'Afrique et du calme de la Suisse pour approfondir ses réflexions sur son continent d'origine. Son art est en effet un art engagé, qui rejoint les questions les plus urgentes de notre époque: la répartition inégale des richesses, les problèmes de l'émigration, la détérioration de nos rapports avec la nature et, plus directement, la dénonciation de l'incurie des dirigeants africains corrompus exprimée dans une série de tableaux intitulée *Dictateurs*. Pour cela, depuis son arrivée à Genève, il a définitivement abandonné l'abstraction pour se consacrer à une peinture figurative et narrative.

L'exposition du prestigieux musée de Montréal est une révélation pour le public nord-américain. En Europe, Omar Ba a déjà acquis une véritable notoriété. Selon le journal [Le Monde](#), il est même «*la coqueluche des collectionneurs français*». «*J'essaie de faire passer un message dur sans jamais oublier sa dimension esthétique*», a affirmé ce grand lecteur de Jean Ziegler dans une interview publiée dans [Le Temps](#).

Sa peinture peut être qualifiée de semi-réaliste. Elle a aussi une dimension expressionniste et onirique. L'artiste représente volontiers des formes végétales étranges, des fougères exubérantes qui peuvent être liées à des éléments anatomiques, comme un cœur humain. Ses personnages de potentats africains revêtus d'uniformes chamarrés participent d'un bestiaire imaginaire où se côtoient têtes de lions, figures hybrides à la fois humaines et

animales, ou encore créatures fantastiques.

Sur le plan strictement esthétique, Omar Ba utilise une sorte de pointillisme qui donne à certaines de ses toiles l'aspect d'une broderie. Les titres de ses œuvres sont sans ambiguïté: *Visa pour terroriste*, *Accro à la guerre*, *Dommages collatéraux...* La critique d'art [Klara Tuszyński](#) a très justement défini son art: «*Dans les œuvres d'Omar Ba, ce sont donc bien des univers opposés qui se retrouvent: règne humain et règne animal, progrès et nature, modernité et tradition, Occident et Afrique.*» En même temps, ses toiles sont très décoratives et de nature à plaire à un large public, ce dont témoigne la fréquentation de la salle qui lui est consacrée dans la métropole québécoise.

L'œuvre d'Omar Ba, qui a reçu en 2011 le Swiss Art Award et a été présentée dans plusieurs villes d'Europe, mériterait donc une grande exposition dans notre pays, où il réside.

## Expresso

Les brèves de DP, publiées sur le site dans le Kiosque

### Quand le législateur ne se préoccupe pas des effets de ses décisions

La révision de la loi sur les prestations complémentaires (PC) a prévu à juste titre d'augmenter